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本报讯 关爱未成年人，筑
牢网络防线。10月17日，未成
年人保护法修订案经十三届
全国人大常委会第二十二次
会议表决通过，自 2021年 6月
1日起施行。大修后的未成年
人保护法关注未成年人沉迷
网络等问题，新增“网络保护”
“政府保护”两章，对未成年人
的网络安全保护提出了更高
的要求。

为了强化家庭监护责任，
加强对未成年人的网络保护，
针对未成年人进行网络安全教
育，网络安全科技馆推出“五个
一”系列主题活动。即一组专题
展，制作关爱未成年人网络安全

系列展板加强未成年人网络保
护宣传。一条新展线，提出“三
防两成”新展线，防止网络诈骗、
防止网络沉迷、防止网络欺凌，
成为成长守护者、成为白帽黑
客。一套口袋书，编写便携式口
袋宣传册页，在活动期间进行宣
传，随志愿者与讲解员进行免费
发放。一个小竞技，组织网络安
全50问“有奖竞猜”活动，累计
答对问题的游客有精美礼品赠
送。一批志愿者，面向社会选拔
一批普法志愿者走进社区、校园
进行青少年网络安全宣讲活动，
普及青少年网络安全知识，对青
少年合理安全上网提出建议。
记者 孙庆辉

“教育·中国”第十一届全国校长暨教育专家峰会开幕

更新教育理念 释放中小学办学活力
“为什么我们的学校总是培养不出杰出人才？”10

月23日上午，郑州大学科学与技术研究院院长李倩教
授在“教育·中国”第十一届全国校长暨教育专家峰会上
再次发出“钱学森之问”。当天，“教育·中国”第十一届
全国校长暨教育专家峰会在郑州召开。会议以“激发办
学活力 优化学校治理”为主题，由中国下一代教育基金
会素质教育工程、郑州中原基础教育研究院主办。
记者 孙庆辉 方宝岭 通讯员 王越

“如果现在让我来做小学生的作业，
尤其是语文作业，我得不了满分。”李倩教
授在会议演讲时，向在座的中小学校长坦
言。要知道李倩教授是博士生导师、河南
省政协委员、郑州大学科学与技术研究院
院长、享受国务院政府特殊津贴专家。

李倩教授举例说，小学教育中，弯弯
的月亮只能像镰刀，像小船就是不对
的。小学生的想象力和扩散思维被限制
得死死的。

李倩教授还与在座的中小学校长一
起探讨道，目前小学阶段，小学生的家长
变成了老师，每天都要看群里消息，每天
要打卡，每天都要批改作业，学校布置的
大大小小的事情都得家长完成，不完成
还会在群里挨批。而家长都有自己的工
作，她以自己为例，每天做实验都到半
夜，所以对于孩子的作业，总是拿到手就
签字，根本没有时间检查。结果孩子的
作业总是得80多分，而其他孩子可以得
100分。孩子有时抱怨，她就教育孩子：
“你得的 85分，是自己努力得来的。如
果我和你一起做作业，那么得的100分，
你只能占 50分。我就是这样培养孩子
的独立性，从小就不依赖别人。”

在为期两天的峰会上，曾任
教育部人事司普教处处长、教师
处处长、教育部中国教师发展基
金会秘书长（正司级），现任中国
教育学会监事长、教授杨春茂，
中国下一代教育基金会素质教
育工程顾问张华民，教育学博
士、华东师范大学教师教育学院
院长、教育部中学教师教学指
导委员会委员周彬，特级教师、
重庆市九龙坡区谢家湾小学校
长刘希娅，全国教育系统先进
工作者、江苏省溧阳市后六中
学校长胡建军，河南省教育学
会基础教育改革研究专业委员
会常务理事、河南省教育学会
语文教育专业委员会副理事
长、范县教育局副局长史大士，
全国中小学教育督导评估专
家、河南省教育学会督导专业
委员会副主任、开封市教育学
会会长马大建，郑州经开区教
文体局副局长戴红燕等全国教
育专家、学者、名校长分别在高

峰论坛、圆桌会议作主题演讲。
来自全省各地、市、区教

育局（教文体局）、教育学会、
教科研室（所）、教师进修学
校、中小学校的领导以及各
级各类教育机构的相关负责
人共聚一堂,共策中国基础教
育的未来发展,一同探讨中学
基础教育公平发展和质量提
升、加快现代学校制度建设等
热点问题。

据了解，本次峰会旨在凝
聚众人的教育智慧，倾力打造
一个百家争鸣的交流平台，汇
聚八方高端智慧，传播教育前
沿思想，探索教育教学的科
学发展之道，助力各级教育
管理者、中小学校长、教研人
员进一步更新教育理念，促
进学校更好地推进中小学治
理现代化，激活学校教育细
胞，释放中小学办学活力，为
办好人民满意教育的迫切要
求提供了行动指南。

从小培养孩子的独立性
各级各类教育机构的大咖共聚一堂

喜迎环卫工人节
玩转趣味运动会

本报讯 金秋十月，一年一度
的“环卫工人节”也如约而至。

10月20日至22日，高新环保
公司五大项目部分别在天健湖公
园篮球场、雕塑公园、中心广场、
郑州美术馆广场等空闲区域轮流
举办环卫工人趣味运动会，环卫
工人、公厕管理员、清扫机械司机
等累计1000余名一线环卫人员参
加。高新区城市管理局相关负责
人、高新区智慧运营集团相关业
务负责人、高新环保公司主要负
责人等先后到场祝贺，并和环卫

工人一起过节。
据了解，本次环卫工人趣味

运动会内容丰富，形式新颖。比
赛历时三天，错开高峰工作时段，
一线工人们轮流参加。现场分为
游戏区、比赛区、抽奖区和兑奖
区。游戏区设置象棋、战旗、跳
棋、羽毛球供大家娱乐；比赛区由
各项目部设置包括拔河比赛、螃
蟹接力赛跑、集体吹气球、乒乓球
大接力、套圈、单人跳绳等众多比
赛项目。特别是抽奖区，设置了
1900份奖品供大家拼手气，保证

参与即有奖品拿，绝不空手而归。
经过激烈的角逐，最终诞生

了一、二、三等奖。获得一等奖的
楚宝梅喜笑颜开：“平时都在马路
上忙乎，趣味运动会把大家聚在
一起，热热闹闹的，放松了很多。”
高新环保公司主要负责人表示：
“举办趣味运动会的初衷就是希
望广大环卫工人放松心情，缓解
平日里的工作压力，度过一个有
意义、有欢笑的节日。”
记者 孙庆辉
通讯员 石路奇

一中学生寒风中苦等2小时
只为还车长1块钱

本报讯“谢谢您，叔叔。我
在这儿等了两个多小时，就是为
了把这一块钱和这杯奶茶送给
您。谢谢您的热心和善良。”10
月 24日晚上 9点左右，一名中学
生诚挚地对郑州B12路公交车长
李平安说道，并递给了车长一杯
奶茶和一块钱。

据当事车长、郑州公交集团
一公司四车队李平安介绍，当时
他驾驶公交车行驶至科学大道长
椿路时，一个中学生模样的少年
上了车。“他一上车就告诉我忘记
带钱了，还显得特别局促，有点不

好意思。”于是，李平安就从口袋
里拿出一块钱递给他，让这名学
生先坐车。学生对着车长道谢
后，在后面车厢找了一个座位坐
下。临下车的时候，这名学生还
专门跑到前面驾驶室，再次向他
道谢。

晚上 9点左右，当车长又一
次行驶至科学大道长椿路时，又
遇到了这名学生。“当我把车平稳
地停下以后，学生告诉我他一直
在这里等我，还给了我一杯奶茶
和一块钱，说是想表达对我的感
谢。”现在晚上的气温已经非常低

了，看着孩子的脸和手都有点红
红的，车长顿时觉得有点心疼。
“我问他等了多久，他告诉我6点
多就在这里等了。也就是说孩子
为了一块钱等了我两个多小时。”
听到学生这么说，车长顿时觉得
心里暖暖的。

“一块钱真的不算什么，我完
全没有想到为了一块钱，孩子居
然能等我这么久。当今社会，讲
诚信、守诚信的氛围格外浓厚，人
与人之间的信任度增加，这就是
一个最有力的证明。”
记者 孙庆辉 通讯员 徐涵

看这里！
网安馆推出未成年人
保护法宣教系列活动


